

**Borse tematicamente vincolate – Projektbezogene Doktoratsstipendien – PhD positions linked to specific projects**

**Doktoratsstipendium im Rahmen des 'International Doctoral Track' Bozen-Marburg**

**41. Zyklus (a.J. 2025/26-2027/28)**

Die Freie Universität Bozen schreibt im Rahmen der Vereinbarung mit der Philipps-Universität Marburg zur Einrichtung eines "International Doctoral Track in Linguistics" (IDT) in diesem IDT ein Doktoratsstipendium für die drei Studienjahre 2025/2026-2027/2028 aus. Der/die erfolgreiche Kandidat/in wird am 1. November 2025 in das von der Freien Universität Bozen und der Universität Verona gemeinsam getragene Doktoratsstudium in Linguistik aufgenommen und verbringt im Rahmen der drei Jahre eine in einem individuellen Cotutelle-Agreement festzulegende Zeit an der Philipps-Universität. Nach erfolgreichem Abschluss des Studiums wird ein italienischer und ein deutscher Dokortitel zuerkannt.

Es gelten die Zugangsvoraussetzungen und Auswahlkriterien der allgemeinen Ausschreibung von Stipendien für das Doktoratsstudium in Linguistik.

Zusätzliche Zugangsvoraussetzungen sind:

1. Deutschkenntnisse, deren Niveau zur Teilnahme an Lehrveranstaltungen in Marburg ausreicht (der Nachweis ausreichender Deutschkenntnisse wird während des Auswahlgesprächs erbracht);
2. ein Forschungsthema, das von einem Hochschullehrer an den Universitäten Bozen oder Verona und von einem Hochschullehrer am Fachbereich Germanistik und Kunstwissenschaften der Philipps-Universität betreut werden kann. Gemeinsame Forschungsinteressen der drei Partneruniversitäten betreffen unter anderem den Sprachkontakt, deutsche und romanische Dialektologie, Linguistik der Minderheiten- und Kleinsprachen und die Mehrsprachigkeitsforschung.

Italienischkenntnisse sind nicht obligatorisch

Bitte bewerben Sie sich an der Freien Universität Bozen nach dem in der allgemeinen Ausschreibung beschriebenen Verfahren und geben Sie in Ihrem Forschungsprojekt an, dass Sie am Doktoratsstudium im IDT Bozen-Marburg interessiert sind.

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte die Koordinatorin des Doktoratsprogramms in Linguistik: Prof. Birgit Alber, [birgit.alber@unibz.it](mailto:birgit.alber@unibz.it)

**PhD fellowship for the International Doctoral Track Bozen-Marburg**

**41st cycle (Academic Year 2025/26-2027/28)**

The Free University of Bozen-Bolzano has issued a call for one PhD fellowship for the academic years 2025/2026-2027/2028, in the context of an International Doctoral Track (IDT) established

in agreement with the Philipps-University of Marburg. The selected candidate will enroll in the PhD program in Linguistics offered jointly by the Free University of Bozen-Bolzano and the University of Verona, starting November 1, 2025. During the 3-year-program, the PhD candidate will spend a research period at the University of Marburg, following an individual cotutelle agreement. After successfully defending their PhD thesis, candidates obtain an Italian as well as a German PhD title.

The general admission requirements and selection criteria of the PhD program in Linguistics apply. Additional admission requirements are:

1. Language competences in German sufficient to attend courses at the university of Marburg (language competences are verified during the selection colloquium)
2. A research topic which can be supervised by faculty members at the universities of Bozen-Bolzano or Verona and by faculty members at the department of 'Germanistik und Kunstwissenschaften' at the University of Marburg. The three partner universities share, among others, the following research interests: language contact, German and Romance dialectology, linguistics of minority languages and small languages and research concerning multilingualism.

Italian language competences are not mandatory.

Please submit your application on the application platform at the Free University of Bozen-Bolzano and indicate in your research project that you are interested in the PhD fellowship reserved for the IDT Bozen/Bolzano-Marburg.

For additional information you may contact the coordinator of the PhD program in Linguistics, prof. Birgit Alber, [birgit.alber@unibz.it](mailto:birgit.alber@unibz.it)